



いりごだより

令和6年度 12月号
大田区立入新井第五小学校
校長 岡野 範嗣

コミュニティ・スクール入五小

副校長・宮田 浩顕

10月19日(土)、音楽会が開かれた日の午後令和6年度第1回学校運営協議会が開かれ、大田区立入新井第五小学校はいよいよコミュニティ・スクールとしての第一歩を歩み始めました。

コミュニティ・スクール(学校運営協議会制度)は、学校と地域住民等が力を合わせて、こどもたちのより良い環境づくりに取り組む「地域とともにある学校」を目指すための仕組みです。年に数回開かれる学校運営協議会での話し合いを通して、特色ある学校運営の実現や課題解決、地域活性化の促進や将来の地域の担い手を育成、地域に支えられ子育てしやすい安心感の向上等を図っていきます。

今年度の協議会委員を引き受けてくださったのは、地域の町会会長様4名、地域学校協働本部(スクールサポートいりご)のコーディネーター様、入新井特別出張所所長様、大森北児童館館長様、民生児童委員様2名、本校歴代PTA会長様3名、現PTA会長始めPTA役員様4名の16名の構成になっています。初代会長を入新井二丁目北町会会長 鴫田様、副会長を入新井一丁目西町会会長 太田様と第20代PTA会長 武田様が引き受けてくださったのスタートです。今後は保護者の皆様、地域の皆様にもご協力いただくことが増えていくと思いますので、よろしくお願いいたします。

さて、そんな地域の皆様と保護者の皆様に来ていただき、11月27日(水)に6年生児童による「こども防災訓練」の研究授業が実施されました。

来年度から5・6年生で始まる新教科「おたの未来づくり」を見据え、将来、地域を担うこどもたちが、非常時に地域の方々のために行動しようという気持ちを育み、そのスキルを高めるための取組です。避難してきた方々のスムーズな受け入れ、体育館での避難者体験(地震の怖さ、毛布一枚での就寝、非常時でもつなげることができる災害電話体験等)を実施しました。6年生のこどもたちは、いつか地域の方々の役に立つことができるよう、一生懸命に防災活動を実践し、5年生をはじめ多くの方々と真剣に向き合って活動することができました。当日は大田ケーブルテレビ(J:COM)の取材もありましたので、機会がありましたらその様子をご覧くださいと思います。

また、12月5日(木)には、同じく学校運営協議会の皆様をお呼びして、3年生の「地域安全・安心マップづくり」の発表が行われます。

このように学校と大きく関わっていく「学校運営協議会」と「地域学校協働本部(スクールサポートいりご)」です。保護者や地域の皆様と学校が協働的にこどもたちと関わり合い、有意義なコミュニティ・スクールとして発展させていきたいと考えます。今後のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

12月の行事予定

日	曜	行 事
1	日	
2	月	委員会
3	火	人権啓発作品展始(池上会館)
4	水	
5	木	
6	金	安全指導
7	土	
8	日	
9	月	クラブ
10	火	色覚検査(4)人権啓発作品展終
11	水	
12	木	
13	金	
14	土	小学生駅伝大会(午後)
15	日	
16	月	
17	火	中学体験授業(6)
18	水	6時間授業(4~6)
19	木	避難訓練
20	金	4時間授業(3-1研究授業のため)
21	土	
22	日	
23	月	クラブ
24	火	給食終
25	水	終業式(給食なし)
26	木	冬季休業日始
27	金	
28	土	
29	日	閉庁日(1月3日まで)
30	月	
31	火	

【1月の主な行事予定】

- 8日(水) 3学期始業式
 - 9日(木) 給食始
 - 10日(金) 測定(3・4)
 - 14日(火) 測定(1・2)
 - 15日(水) 測定(5・6)
 - 16日(木) 社会科見学(4)
小学校連合書写展始(22日まで)
 - 18日(土) ものづくり学習フォーラム
 - 22日(水) 校内研究授業(2-2)
 - 24日(金) 社会科見学(5)
 - 30日(木) 学校保健委員会
- ※予定は変更になる場合があります。

伊豆高原移動教室

5年生は、11月6日～8日の2泊3日、伊豆高原移動教室に行ってきました。当日に至るまで、係ごとにかくさんの準備や練習を重ねてきました。初めての移動教室に、期待と不安が入り混じるそんな様子でした。1日目は、伊豆ぐらんぱる公園に行きました。天気にも恵まれ、広い公園の中、行動班の友達とめいっぱい遊びました。その後、学園に行き開園式やオリエンテーション、避難訓練を行いました。広くてきれいな部屋を見て、これからみんなと生活することにワクワクした様子でした。また、近くにあるカフェにも立ち寄り、美味しいソフトクリームを食べました。夜には、体育館でキャンドルファイヤーをして、火を囲みながら5年生全員の絆を深めることができました。2日目の午前中は、野外炊爨（カレー作り）をしました。みんなで一から作ったカレーは、いつも以上に美味しく感じました。午後はみかん狩りや吊り橋ハイキングで伊豆の自然を堪能しました。3日目は、大室山、伊豆シャボテン動物公園で活動し、充実した2泊3日を過ごすことができました。

3日間の活動を終え、無事に帰ってきたことを報告する帰校式では、出発するときの表情とは明らかに異なる自信に満ちた表情を見ることができました。この移動教室を通して身に付いた力は、次の学校行事や来年度の移動教室に生かせるよう、事後学習を行っていきます。



ユニセフ募金

10月3日、4日に代表委員会が中心となってユニセフ募金活動を行いました。ご協力ありがとうございました。

ユニセフ募金を行うにあたって、代表委員会から、世界の子どもたちの状況を知らせ、自分にできることを考えてもらおうと、集会（動画）を通して全校児童に伝えました。集会では、ユニセフ協会が行っている活動や、自分たちの募金がどのようなことに使われているのかなどを話題に挙げ、より身近に感じてもらうことができました。

当日は朝、門の前に立ち、募金を呼びかけました。後日、集まった金額と使い道を放送で報告しました。自分たちの力が、世界の子どもたちの役に立っていることを考える、よい機会となりました。

ご家庭でも世界の子どもたちへ目を向け、話し合う機会となっていたら嬉しいです。



生活指導部より

12月の生活指導目標『学校をきれいにしましょう』

掃除の時間になると、子どもたちは一生懸命掃除に取り組んでいます。「黒板がきれいで気持ちがいいね。」「見て、見て！こんなにたくさんゴミがあったよ。」と嬉しそうな声もよく聞こえてきます。4月から使ってきた教室や廊下などに、感謝の気持ちをもって掃除や整理整頓を行い、気持ちよく1年の締めくくりができるよう声を掛けていこうと思います。